



Berlin: Sternsinger-AG mit Gemeindeanschluss

Was wird gemacht?

- Sternsinger-AG
- Sternsingertag im Sommer
- Besuch der Sternsinger an der Schule

Wie aufwendig?



Bei der ersten Umsetzung höher Aufwand

Wer organisiert es?

eine Pädagogin mit Unterstützung der Schulleitung

Die Aktion

Seit 2018 besuchen die Sternsingerinnen und Sternsinger der nahegelegenen Gemeinde die Grundschule am Weinmeisterhorn in Berlin-Spandau. 2024 gründete eine Lehrerin, die selbst in der Sternsingerarbeit der Gemeinde aktiv ist, eine **Sternsinger-AG** an der Schule. Teilnehmen können alle Schülerinnen und Schüler der 2. bis 6. Klasse. Von September bis Januar treffen sie sich einmal in der Woche in der großen Pause. Damit die Kinder erfahren, worum es beim Sternsingen geht, schauen sie die Filmclips „**Sternsingen – so geht's**“ und den jeweiligen **Film zur Aktion**. Sie setzen Methoden aus dem **Werkheft** um, üben **Lieder** und **Segenstexte**. Kinder, die bereits als Sternsinger unterwegs waren, berichten von ihren Erfahrungen.

Vor der Sternsingeraktion nehmen die Kinder am Vorbereitungstreffen der Gemeinde teil und bekommen ihre Kronen und Gewänder. Als Sternsinger besuchen sie im Januar auch die Schule und sammeln im Kollegium und bei ihren Mitschülerinnen und Mitschülern Spenden. Um unterjährig ans Sternsingen zu erinnern und für die Sternsinger-AG zu werben, gab es beim **Schulfest im Sommer** 2024 auch einen **Sternsingerstand**, der von einer Mitarbeiterin des Kindermissionswerks betreut wurde.

Planung und Umsetzung

Die Pädagogin arbeitet eng mit dem Gemeindereferenten ihrer Gemeinde zusammen. Beim Vorbereitungstreffen werden die Sternsingerkinder der Schule dort eingekleidet und ausgestattet. Eine Oberstufenschülerin, selbst ehemalige Sternsingerin, hat mehrere Umhänge genäht. Mit den **Materialien des Kindermissionswerks** gestaltet die Lehrerin die wöchentlichen Einheiten der Sternsinger-AG. Wichtig ist auch die Elternarbeit. Sie werden schriftlich über die Sternsinger-AG und die Sternsingeraktion informiert.

Tipps für alle, die dieses Konzept umzusetzen möchten

- Sprechen Sie die Idee frühzeitig mit der Schulleitung und dem Kollegium ab.
- Beziehen Sie die Eltern mit ein! Informieren Sie über den Gedanken der Sternsingeraktion: „Kinder helfen Kindern“, erklären Sie den Segen und stellen Sie das Kindermissionswerk vor. In der Grundschule am Weinmeisterhorn geschieht das über einen Elternbrief.
- Nutzen Sie Synergien und arbeiten Sie mit der Gemeinde zusammen. In der Berliner Pfarrei waren bei der Aktion 2025 insgesamt 20 der 47 Sternsingerkinder Schülerinnen und Schüler der Grundschule am Weinmeisterhorn.